

E-Mail

Medien Stadt Luzern

Luzern, 19. Dezember 2023

Medienmitteilung Das Friedhofscafé öffnet auch 2024 und 2025

Das Friedhofscafé auf dem Friedhof Friedental wird auch in den Frühlings- und Sommermonaten 2024 und 2025 stattfinden. Die Rückmeldungen zum 2023 durchgeführten Pilotprojekt waren grossmehrheitlich positiv.

Auf dem Friedhof Friedental fand von Ende April bis Mitte Juni 2023 das Pilotprojekt Friedhofscafé statt. Besucherinnen und Besucher konnten an jeweils drei Nachmittagen pro Woche bei einem mobilen Wagen etwas trinken und sich austauschen. Zur Auswertung des Pilotprojektes wurde im Oktober 2023 ein runder Tisch einberufen, an dem unter anderem die Glaubensgemeinschaften, die Friedhofkommission, der Quartierverein, das Forum 60 plus, und drei Besitzerinnen und Besitzer der benachbarten Gräber teilgenommen haben. Die Rückmeldungen waren grossmehrheitlich positiv. Die Stadt Luzern hat deshalb entschieden, das Friedhofscafé weiterhin durchzuführen. Die Interessengemeinschaft Friedhofscafé wird eine Bewilligung für die nächsten beiden Jahre mit einer Verlängerungsoption erhalten.

Für viele Friedhofsbesucherinnen und -besucher ist das Café zu einem beliebten Begegnungsort geworden. Mit dem nicht gewinnorientierten Angebot kann der Friedhof generationenübergreifend ins Bewusstsein der Bevölkerung gebracht werden. Zudem fördert das Café die Auseinandersetzung mit dem Thema Leben, Sterben und Tod.

Das Café wird auch in den nächsten beiden Jahren in der Nähe des Gemeinschaftsgrabes auf dem Platz mit der grossen Linde und mit Blick auf den Rotsee stattfinden. Angeboten werden Getränke und Kuchen. Aufgrund der Rückmeldungen wurde der Standort etwas verschoben, damit die Sichtachsen Richtung Osten und Rotsee gewährleistet bleiben. Zudem wurden die Betriebszeiten leicht angepasst. Das Café ist von Mitte Mai bis Anfang Sommerferien und von Mitte August bis Ende September in Betrieb. Jeweils von Donnerstag bis Samstag ist es bei schönem Wetter von 14 bis 18 Uhr geöffnet. Die Initiantinnen werden eine Website aufschalten, auf der die Öffnungszeiten und Tage ersichtlich sind. Das Café besteht aus einem mobilen Wagen mit einer Kaffeemaschine und drei Tischen mit je drei bis vier Stühlen, die jeweils am Abend abgeräumt werden. Zudem wird auf Bestattungen im nahen Umfeld des Cafés jederzeit Rücksicht genommen.